

La Caulerpa taxifolia attire toutes les télévisions

Le club Télémaque plongée reçoit, depuis des semaines, les chasseurs d'images venus constater la diminution de l'implantation de l'algue



Le professeur Alexandre Meinesz filmé par un cameraman de TF1.

(Photos Télémaque Plongée)



Plongeurs du club et cameramen de FR3.



L'algue verte filmée dans son milieu naturel.

Ce sont les scientifiques du laboratoire d'environnement marin littoral (LEM) qui le disent : la *Caulerpa taxifolia* est en régression. En effet, cette algue accusée de mettre à mal la biodiversité serait en net recul, alors qu'elle avait tout envahi près du Cap-Martin. Mais diminution ne signifie pas disparition. Elle subsiste aujourd'hui par petites plaques éparées. Et ce phénomène, aussi mystérieux que bienvenu, vient d'être filmé par de nombreuses chaînes de télévision.

Ainsi, la base nautique de Roquebrune-Cap-Martin a accueilli les journalistes et cameramen de TF1, France 2, France 3 Nice, Arte et BFM TV.

Des contrôles effectués régulièrement

Lesquels ont été reçus par le club « Télémaque Plongée », qui depuis 1991, travaille en étroite collaboration avec le professeur Alexandre Meinesz et le LEM, ainsi que les étudiants de la Faculté des sciences de Nice.

Grâce au club et à sa cen-

taine de plongeurs, de nombreuses constatations sont régulièrement rapportées quant à l'évolution de cette algue marine originaire d'Australie.

L'équilibre retrouvé ?

Son apparition suivie de sa prolifération rapide a alarmé les spécialistes durant une vingtaine d'années. Mais, depuis près de cinq ans, il apparaît étrangement qu'une espèce de cohabitation s'instaure au niveau de l'écosystème, tant végétal qu'animal. L'envahissement stagne au

profit d'un équilibre retrouvé entre la flore et la faune.

Difficile pour les chercheurs de se prononcer sur cette régression : bactéries, modifications génétiques ou tout simplement régulation de l'équilibre naturel.

Quoi qu'il en soit, « Télémaque Plongée », présidé par Michèle Tourrette, continue son minutieux travail d'observation, sous l'extrême vigilance du laboratoire d'environnement marin littoral. Et si cette régression est un souffle d'air pour la posidonie, elle permet également aux amateurs de plongée de

redécouvrir avec plaisir les superbes profondeurs de la Méditerranée.

EMMANUELLE CARABIN

Savoir +

Renseignements sur le club au 04 93 41 77 94, ou télémaque.plongee.rcm@aliceadsl.fr

Avis d'obsèques

Roquebrune-Cap-Martin

Mme Edwige Dournel, sa compagne, ses enfants et son petit-fils ;
Géraldine, sa fille et son époux ;
Parents, alliés et amis
Ont la douleur de faire part du décès de

Monsieur Gino BRIDIER

survenu le 14 octobre 2011, à l'âge de 65 ans.

Les obsèques seront célébrées en l'église Saint-Joseph, à Carnolès, le mercredi 19 octobre 2011, à 14 h 30.

Visites à l'athanée de Monaco.

PF des Collines
04.9720.50.50

En bref

Union Bouliste Carnolésienne

L'assemblée générale annuelle du club se tiendra au Banastron le samedi 29 octobre, à partir de 17 h.

A l'ordre du jour : appel des sociétaires, compte rendu moral, compte rendu financier, compte rendu sportif, questions diverses, réception des licences et vin d'honneur. Dimanche 30 octobre : repas à midi.

Cours de Rocabrunc

Les cours ont lieu le mardi, de 14 h 30 à 16 h 30, dans la salle des fêtes du village.



La Caulerpa filmée de près.



Michèle Tourrette, présidente du club, et le professeur Alexandre Meinesz scrutent la *Caulerpa taxifolia*.